

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Federal](#)
[Reforma Electoral](#)		[TECDMX](#)		[INE](#)
[TEPJF](#)		[Congreso Local](#)		[Columnas](#)

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Ven en EU 'cerrazón' de México en energía. **El Universal:** Pescan en redes sociales pasajeros para el Tren Maya. **La Jornada:** Por remesas y agroexportación Michoacán capta 10 mil millones de dólares al año. **Excélsior:** Seguirá en \$910 costo de la canasta básica. **Milenio Diario:** España, Países Bajos y la DEA desmantelan madriguera del CJNG. **El Financiero:** Renuevan Pacic; fijan precio de 24 productos. **El Economista:** Acumula empleo manufacturero 31 meses en fase de contracción . **El Sol de México:** Ofrecen 11,500 pesos a policías auxiliares. **24 Horas:** Tumban estructura del CJNG en Europa. **Reporte Índigo:** Mujeres el as feminista de Sheinbaum.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

El Sol de México Cd.: Abogados y partidos les ofrecen asesorías. **24 Horas Cd.:** Persisten bloqueos en Michoacán; acusa gobernador quiebra en Uruapan . **Reporte Índigo Cd.:** Proyectan un millón y medio de licencias permanentes para 2026.

TARJETA INFORMATIVA 19-11-25

PRENSA IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** publicó el listado de proyectos novedosos de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 que, dentro del ámbito geográfico de las 33 Direcciones Distritales, fueron preevaluados y seleccionados para ser revisados por el Comité Dictaminador. Los proyectos preevaluados como novedosos por las Direcciones Distritales y cuyos promotores aceptaron participar en el concurso, se turnarán al Comité Dictaminador que, bajo los criterios establecidos en la respectiva convocatoria y los Lineamientos del propio Comité, determinará entre el 5 y 24 de noviembre de 2025, los proyectos acreedores al Reconocimiento. [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Trascendió publica: Ante las versiones sobre la probable desaparición de los tribunales electorales locales como parte del proyecto encargado a Pablo Gómez, presidente de la comisión presidencial para la reforma, magistrados de esos órganos en las 32 entidades hablaron con morenistas en el Palacio de San Lázaro, con el fin de justificar su existencia, previo al próximo foro con académicos y titulares de los Oples, el jueves en la propia Cámara de Diputados, para el que la titular del instituto capitalino en la materia, **Patricia Avendaño**, ya tiene lista su propuesta. A ver. [Milenio Diario](#)

Redes de Poder publica: quienes no le dicen "no" a los espacios para hablar de la Reforma Electoral son las consejeras y el consejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Y este jueves, 20 de noviembre, irán a la Cámara de Diputados. En el Congreso se llevará a cabo el foro "El fortalecimiento democrático y el desarrollo de procesos electorales desde la responsabilidad local", en donde las Consejerías del **IECM**, encabezadas por **Patricia**

Avendaño plantearán experiencias y propuestas frente a la reforma que se avecina. Habrá que tomar nota. [Reporte Índigo \(sitio\)](#), [Reporte Índigo \(sitio\)](#)

La consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, destacó que el organismo que encabeza es la única instancia electoral subnacional certificada bajo la norma internacional ISO/TS 54001:2019 (ISO Electoral), posicionándose como un referente de calidad y transparencia, por lo que dijo que, sería recomendable que todos los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) deben certificarse para elevar la calidad de los procesos democráticos. [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Columna Digital CDMX \(sitio\)](#) , [103.3 Radio Fórmula](#)

María de los Ángeles Gil, consejera electoral del IECM, escribió: Celebrar elecciones y garantizar los derechos político-electORALES de la ciudadanía son tareas fundamentales de las instituciones electORALES y, para cumplir con ese propósito, México se ha distinguido por contar con un servicio civil de carrera integrado por personas servidoras públicas denominado "Servicio Profesional Electoral". Si bien su dimensión es hoy nacional, el caso del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** resulta emblemático pues a lo largo de casi 26 años su estructura cuenta con personas servidoras públicas especializadas y profesionales que cumplen con sus responsabilidades con altos estándares de eficiencia técnica y operativa, que lo hace ser un referente nacional en la promoción de la participación ciudadana y en la modernización de los procesos electORALES. [El Sol de México](#)

Cecilia Hernández, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, expone la aprobación del nuevo Marco Geográfico de Participación Ciudadana, que establece la división geográfica para el Presupuesto Participativo y las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO). Destaca que hay 1812 colonias y 1851 unidades territoriales en la ciudad, y que cada tres años se revisa este marco para adaptarlo a las necesidades de la ciudadanía. Hernández enfatiza la importancia de la participación ciudadana en la solicitud de modificaciones a las unidades territoriales y cómo esto impacta en la asignación del presupuesto, asegurando que las decisiones se basen en la identidad y necesidades de la comunidad. Además, invita a la ciudadanía a informarse sobre su unidad territorial y participar en el proceso. [Canal 21 Capital 21](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, a través de la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y Geoestadística (DEOEyG), presentó un estudio para conocer el comportamiento estadístico sobre la intencionalidad del voto nulo emitido en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en el que se eligieron Jefatura de Gobierno, alcaldías y concejalías, y diputaciones al Congreso de la Ciudad de México. El estudio destaca que el 2 de junio de 2024, día de la jornada electoral, se anularon un total de 419,303 votos. En cuanto a la distribución por cargo, la elección con el mayor porcentaje de votos nulos fue la correspondiente a Diputaciones por Mayoría Relativa (MR), con un 3.37% (186,996 votos); por su parte, la elección de Jefatura de Gobierno registró el menor porcentaje de nulidad (1.79%, equivalente a 99,343 votos), siendo este el porcentaje más bajo. [Hoja de Ruta \(sitio\)](#)

Línea 13 publica: un fin de semana complicado tuvo el alcalde en Coyoacán, Giovanni Gutiérrez Aguilar, debido a que su equipo de trabajo lo metió en serios problemas. Por un lado, su gente de vía pública fue acusada de extorsionar a comerciantes ambulantes y se vio en la necesidad de despedir a un par de sus colaboradores. Por el otro, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, dictó medidas precautorias en favor de la concejal del PT, Esther Rodríguez, quien lo acusó de incurrir en violencia política en razón de género. Ahora la petista portará

un botón de pánico, por cualquier cosa que pudiera sucederle y las autoridades intervengan de inmediato. Parece que este cierre de año no ha sido del todo positivo. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, adelantó ayer que buscarán que la reforma electoral sea aprobada en febrero. En un encuentro con magistrados de Tribunales Electorales locales en la Cámara de Diputados, dijo que es probable que la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral envíe la iniciativa en el mes de enero. Indicó que, de ser el caso, la modificación podría ser aprobada en la primera segunda semana de febrero. [Reforma , El Economista](#)

Migrantes mexicanos y activistas en Estados Unidos llamaron ayer a incluir en la reforma electoral que se les garantice representación legislativa. En audiencia pública para la elaboración de la iniciativa, desde el país vecino, plantearon que residentes en el extranjero puedan ocupar un lugar en el Congreso de la Unión. Al recordar el derecho constitucional a votar y ser votados, los migrantes llamaron a que se cree una figura distinta la de representación proporcional. [Reforma](#)

Fernando Gómez Mont escribió: vamos presenciando en México un panorama de deterioro institucional, que tarde que temprano, puede echar por tierra la gobernabilidad en el país. No hay que equivocarse, la oposición política en este país tiene la crítica firme y constructiva de los actos de gobierno. Asimismo, si se quiere construir como una alternativa viable, debe identificar los espacios de consenso necesarios que perfilan a los límites de la política. Los acuerdos nacionales deben ser la base de legitimidad y legalidad del Estado Mexicano. Esto obliga a mayorías y minorías. Sin perjuicio de lo anterior, hoy no existe esa posibilidad ante la negativa de un gobierno a abrir tomar en serio al espacio político. Se hacen foros para una reforma electoral que apunta a recuperar la hegemonía insuperable de Morena. [El Universal](#)

Luis Linares Zapata escribió: la dictadura que lo atosiga a cada paso ni siquiera se asemeja un poco a la que le infunde tan duro temor. Hay uno que otro opinócrata, de talla menor, pero de cotidiana presencia en los medios. L. Carlos Ugalde, por ejemplo, que usa investigaciones, sólo por él trabajadas, y presume su pase funcional (INE) para darse autoridad y experiencia usable. Todo para coartar la propuesta de reforma electoral o vaticinar fracaso de la judicial. Tiene un presagio que le atemoriza: la dictadura de la mayoría. Ese pueblo tan inquieto como amenazante que este señor atisba y siente en sus aparejos. [La Jornada](#)

Juan Carlos Sánchez Magallán escribió: La autonomía del árbitro electoral debe preservarse, sin duda, pero su estructura burocrática requiere una revisión urgente. En los últimos 25 años, México ha vivido alternancias que permitieron a distintas fuerzas políticas ejercer el poder. Sin embargo, este recorrido también dejó un desgaste profundo en el aparato electoral. Lo que alguna vez fue un sistema robusto, hoy se observa excesivo, costoso, duplicado y distante de la ciudadanía. Por ello, la discusión sobre una reforma electoral no sólo es pertinente: es indispensable. [Excélsior](#)

Signos Vitales publica: Los magistrados de los Tribunales Electorales de las 32 entidades federativas tienen otros datos y sin recurrir a las audiencias públicas convocadas por la Comisión Presidencial para la Reforma Política

decidieron entregárselos a los líderes de la mayoría morenista en San Lázaro, donde finalmente se definirá sobre su permanencia o su supresión. [El Economista](#)

Provocan caos en INE tareas de transparencia. Arturo Castillo, consejero del INE " Lo que yo estoy viendo es que la Unidad de Transparencia (del INE) está rebasada. No están sacando el trabajo como lo deberían de sacar". Sus nuevas facultades en materia de transparencia tienen al INE en jaque. Por un lado, al carecer de herramientas técnicas, directivos sin experiencia en el ramo e insuficiencia presupuestal de personal, desde hace más de tres meses suspendió su obligación de vigilar el cumplimiento en materia de transparencia de los partidos políticos nacionales. Castillo detalló que siete entidades reformaron su legislación en materia de transparencia determinaron que serán sus institutos locales los órganos garantes para vigilar que los partidos cumplan con la transparencia. Otros 12 no realizaron modificaciones a la normatividad, pero ésta también establece que la tarea corresponde a los OPLES. En seis estados sí realizaron reformas, pero no tocaron el tema, por lo que el problema subsiste, y cuatro más establecieron que le corresponde al INE esa función. Oaxaca se sumaría a estos, pues ya está lista su iniciativa en el mismo sentido.. [Reforma](#)

La aprobación de las reformas a la Ley de Revocación de Mandato de la Presidencia, que inicialmente se planteaba vía fast track, ahora se discutirá hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, en febrero de 2026. Así lo previó el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, quien agregó que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados convocará al Instituto Nacional Electoral (INE) como parte de la consulta que realizará para aprobar las reformas a la ley de revocación. [El Heraldo de México](#)

Propiciar la pereza esclavizante regalando migajas, la falta de medicinas, la abolición del amparo, la destrucción del Seguro Popular, el deterioro del IMSS, desmerecer la educación, subyugar al Poder Judicial, apoderarse de una mayoría calificada en el Congreso con prácticas gandallescas, y cooptar al INE no es estar con el pueblo... es someterlo. [Reforma](#)

La Trastienda publica: mañana jueves se instalará en el INE el Observatorio de Participación Política de las Mujeres en México. Se trata de un mecanismo que busca monitorear fortalecer y promover la presencia de las mujeres en la vida pública del país. Guadalupe Taddei asumirá la presidencia de dicho observatorio que busca avanzar en la igualdad sustantiva y en el ejercicio pleno de los derechos político-electORALES de las mujeres. El avance femenino es incuestionable e irreversible, pues además de la paridad total en las cámaras legislativas la mayor parte de los congresos locales tiene representaciones femeninas superiores al 50% y por supuesto esta es la primera mujer presidenta de la República. [Eje Central](#)

Indicador Político publica: el sistema político posrevolucionario fundado por Plutarco Elías Calles, Lázaro Cárdenas del Río y Miguel Alemán Valdés comenzó su declinación cuando el aparato de poder se cerró a la sociedad y la disidencia comenzó a salir a las calles en 1968. El sistema político posneoliberal tiene fuerza electoral, pero podría estar cometiendo los mismos errores del PRI de cerrarse a la sociedad disidente. La sociedad mandó mensajes muy claros en la segunda mitad del sexenio de López Obrador cuando salió en miles a las calles en modo de ola rosa o

sociedad conservadora a defender sobre todo al INE y a la Suprema Corte, tampoco supo potenciar la figura de la candidata coalicionista Xóchitl Gálvez Ruiz. [El Independiente](#)

TEPJF

Enrique Sumuano escribió: en México, recientemente se ha expedido un primer documento sobre el uso de la Inteligencia Artificial en el sistema judicial. El impulso de este documento ha sido del magistrado electoral Sergio Arturo Guerrero Olvera, quien presentó en la sala donde actualmente se encuentra adscrito y fue aprobada la guía para el uso de herramientas de inteligencia artificial en la función jurisdiccional electoral de la sala regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Este documento constituye el primer avance serio hacia el establecimiento de lineamientos claros y concretos para el uso de la Inteligencia Artificial en la función jurisdiccional mexicana. [El Heraldo de México](#)

Fuera De La Caja publica: Claudia Sheinbaum ganó la Presidencia con 60% de los votos. En la misma elección, su coalición apenas llegó a 54%, pero mediante un golpe de Estado, avalado por tres magistrados que siguen en el TEPJF aunque deberían estar en la cárcel, recibió 75% de las curules y 62% de los senadores. Lo que les faltaba para la mayoría calificada lo obtuvieron mediante chantaje y extorsión. Por tanto, las modificaciones constitucionales realizadas durante la actual Legislatura no tienen sustento en las urnas, y por lo mismo son ilegítimas. [El Financiero](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

La labor angular de la primera Secretaría de las Mujeres de México radica en sentar las bases de la visión trazada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en materia de género, entablar una discusión constante con los sectores de la sociedad para fomentar un cambio cultural y trabajar en territorio para alcanzar un país libre de violencias y desigualdades, afirma su titular, Citlalli Hernández Mora. [Reporte Índigo](#)

Víctor M. Quintana S. escribió: La presidenta Claudia Sheinbaum no quiso llegar sola, sino que con ella llegaran todas, y lo está cumpliendo, no es necesario hacer un recuento de la integración de su gabinete ni de los encargos claves que las mujeres tienen hoy en todos los órdenes de gobierno. No es sólo el fruto de una voluntad individual, por importante que sea, sino un logro de las resistencias y la persistencia de los movimientos de mujeres. [La Jornada](#)

Confidencial publica: a tan sólo 17 días del asesinato de Carlos Manzo, alcalde de Uruapan, la violencia contra políticos no cesa, y en menos de 24 horas se han registrado dos homicidios. Se trata de Karina Díaz Hernández, regidora del municipio de Palizada, Campeche, que fue ejecutada la noche del lunes, y Pedro González Rodríguez, excandidato a la alcaldía de San Andrés Tuxtla, Veracruz, que fue ultimado el martes. El asesinato de la regidora Díaz Hernández se dio tan sólo dos días después de la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum al municipio de Palizada, donde presidió la entrega de apoyos a mujeres y estudiantes. [El Financiero](#)

CONGRESO LOCAL

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, cuestionó a los partidos de oposición por no deslindarse de los actos violentos que se suscitaron en la Ciudad de México durante la marcha de la llamada

Generación Z. del pasado 15 de noviembre. Cuestionada acerca de que partidos de oposición han ofrecido asesoría a personas detenidas por la violencia durante la manifestación, Brugada Molina consideró que es "un elemento más" que prueba su participación en la protesta. El grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la Ciudad de México buscará crear una comisión especial que investigue a fondo quién estuvo detrás de los actos de violencia registrados el 15 de noviembre en el Zócalo. [El Universal](#), [La Prensa](#), [Ovaciones](#)

El Gobierno de la Ciudad de México determinó ampliar un año más el trámite de la licencia para conducir permanente, la cual se podrá obtener hasta el 31 de diciembre de 2026. Para tal efecto, explicó en entrevista el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton Falcón, dicha propuesta se presentará al Congreso capitalino junto con el paquete económico del próximo año, bajo el concepto de "prórroga de licencia permanente". [La Jornada](#)

Alberto González Mancilla, uno de los detenidos por la violencia en la marcha de la Generación Z, es identificado como delegado regional del Consejo Nacional del PAN en la Cuauhtémoc. También forma parte del equipo de Andrés Atayde en el Congreso CDMX. Se le ve en diversos videos golpeando a policías capitalinos y saltando las vallas colocadas en el Zócalo. [El Heraldo de México](#)

La discusión formal del Presupuesto de la Ciudad de México para 2026 inició con la comparecencia de las y los 16 alcaldes ante el Congreso capitalino, quienes deberán explicar cómo ejercieron los recursos de este año y justificar sus solicitudes para el próximo. A la comparecencia acudieron Javier López Casarín, Nancy Núñez y Luis Mendoza, titulares de Álvaro Obregón, Azcapotzalco y Benito Juárez. [Eje Central](#)

Plaza Central publica: algo huele mal tras los hechos del 15 de noviembre en el Zócalo. No porque la tensión social sea nueva, sino porque la violencia exhibida aquella tarde parece demasiado sincronizada, demasiado precisa, demasiado útil para quienes llevan meses buscando instalar la idea de un gobierno represor. Y eso no es casualidad. Morena en el Congreso capitalino presentó un punto de acuerdo para crear una comisión especial que investigue quién movió los hilos detrás de esos ataques. [Basta](#)

Línea 13 publica: sin sobresaltos ni gritos o sombrerazos transcurrieron las primeras tres comparecencias de los alcaldes en su paso por el Congreso de la Ciudad de México. Los dos primeros en acudir fueron los titulares de Alvaro Obregón y Azcapotzalco, Javier López Casarín y Nancy Núñez, ambos de Morena, quienes estuvieron arropados por sus compañeros de la mayoría. Para la tarde acudió el titular en Benito Juárez, Luis Mendoza, quien, dicen algunos diputados, tuvo "un día de campo" por el buen trato que recibió. Los tres pidieron un incremento presupuestal para el 2026, falta ver si se los dan. Para el próximo viernes están los alcaldes de la oposición, Carlos Orvañanos, de Cuajimalpa; Giovanni Gutiérrez, de Coyoacán; y Alessandra Rojo de la Vega, de Cuauhtémoc. Se espera que el viernes cambie el trato diametralmente, en especial con la alcaldesa, que se ha caracterizado por confrontarse con el gobierno capitalino. [ContraRéplica](#)

Binoculares publica: la alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega presentará una Iniciativa de Ley sobre el impuesto predial ante el Congreso de la Ciudad de México, durante su Sesión Ordinaria, respaldada por el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional. Y es que como ya lo ha mencionado, Rojo de la Vega busca que alcaldías como Cuauhtémoc tengan más recursos en presupuesto, pues si bien es una de las más castigadas en cuanto a

recursos por el número de habitantes que tiene, se ha insistido en que la población flotante-que demanda servicios a diario y son atendidos y es mucho mayor. [Universal Gráfico](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Debido a la alta demanda y el cumplimiento prematuro de la meta inicial en la recaudación, el Gobierno de la Ciudad de México anunció que el trámite de la licencia permanente de conducir se extenderá hasta el 2026, ampliación de un año más de lo previsto originalmente en el anuncio en 2024. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, aseguró que la medida buscará ampliar aún más los recursos acopados por el Fideicomiso de Movilidad para invertir en proyectos de mejora con tres ejes: movilidad no motorizada, seguridad vial y transporte público. [Reforma](#) , [El Universal](#) , [El Heraldo de México](#) , [El Economista](#) , [Eje Central](#) , [Reporte Índigo](#)

Cruces seguros, ampliación de Ecobici y mejoramiento de los Centros de Transferencia Modal (Cetram) de la Ciudad de México son algunos de los proyectos que contempla realizar la administración local con el dinero recaudado por la expedición de la licencia de conducir permanente -que hasta el 16 de noviembre ascendió a 2 mil 341 millones 716 mil pesos- dio a conocer el secretario de Movilidad, Héctor Ulises García Nieto. [El Universal](#)

NACIONAL

La canasta básica de 24 productos que incluye huevo, pollo, carne de res, aceite vegetal, atún en lata, pan de caja, arroz, leche, pasta, papel higiénico, tortillas y varias frutas y verduras, seguirá en un precio máximo de 910 pesos los próximos seis meses, después de que por tercera ocasión el Gobierno federal y el sector privado renovaron el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), que involucra a 20 empresas productoras y 12 cadenas de autoservicio. [El Sol de México](#) , [24 Horas](#) , [Reporte Índigo](#)

Militares montaron en el Zócalo el templete, pantallas gradas para el desfile de la Revolución Mexicana. Ante la convocatoria para otra marcha de la Generación Z, la Presidenta pidió respeto. Ayer, la Fuerza Aérea conmemoró con un espectáculo de drones los 80 años del regreso del Escuadrón 201 al concluir la Segunda Guerra Mundial. [El Universal](#)

La falta de presupuesto provocó una escisión en México Republicano, agrupación de ultraderecha e inspirada en el Partido Republicano estadounidense, al que pertenece el presidente Donald Trump. El ex gobernador de Guanajuato Juan Manuel Oliva Ramírez y al menos 80 por ciento de los simpatizantes han decidido formar su propia asociación política nacional. [...] Oliva destacó que el trabajo avanzado con México Republicano no se tirará por la borda ni el esfuerzo que se hizo durante años y que en los últimos meses se consolidó. [...] Mientras tanto, adelantó que esta misma semana podrá iniciar el registro de esta asociación o agrupación política ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y espera hasta marzo o abril próximos una respuesta. [Milenio Diario](#)

El empresario Claudio X. González y el priista Roberto Madrazo, así como Mauricio Tabe, alcalde en Miguel Hidalgo, son los autores intelectuales de la marcha de la generación Z, realizada el fin de semana, aseguró Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el Senado, en conferencia de prensa. Ricardo Monreal Ávila,

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, resaltó que sería ingenuo no reconocer que en México hay inconformidad con el gobierno. [El Financiero](#)

Días Presidenciales publica: el fin de semana pasado, en su gira por Campeche y Tabasco, la presidenta Claudia Sheinbaum se refirió a la marcha del 15 de noviembre convocada por la Generación Z, el lunes en su mañanera volvió sobre el tema. Que la presidenta se tenga que referir, sea o no a pregunta de los reporteros, de temas menores como las agresiones a reporteros, denuncias penales en contra de detenidos o la actuación de la policía, nos habla de que el tema está cerca de convertirse en la nueva obsesión de Palacio Nacional, si no es que ya lo es. [El Independiente](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: ante el anuncio de una nueva marcha de la Generación Z, surge la preocupación por posibles confrontaciones, como las registradas el sábado pasado. Una de las mayores interrogantes es sobre la participación del enigmático "bloque negro", el grupo de ríos que protagonizó las zafarranchos con la policía de la CDMX. A eso se suma el hecho de que también mañana será el desfile militar con motivo de la Revolución Mexicana. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: si usted circula por la emblemática avenida Juárez de la capital mexicana se enterará que hay una amenaza extranjera que busca derrocar al gobierno de México. Con megáfono en mano un grupo de personas advierten a los ciudadanos que nuestra nación está bajo el ataque de la "derecha internacional" que busca acabar con el gobierno del pueblo. Nos hacen ver que, al parecer, alguien desde el oficialismo considera que los bots y paleros que son pagados para difundir esta teoría del complot de ultraderecha se están quedando cortos, pues ya fue necesario sacar a las calles mantas y megáfonos para impulsarla. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: ante los señalamientos del presidente Donald Trump hacia el subsecretario del Departamento de Estado, Christopher Landau, quienes han insistido en que Estados Unidos debería intervenir militarmente en México para combatir el crimen organizado, la presidenta Claudia Sheinbaum fue categórica: "México nunca pedirá intervención extranjera". Reiteró que la cooperación bilateral es bienvenida en materia de inteligencia y seguridad, pero el respeto a la soberanía no se negocia. "Podemos colaborar, pero nosotros operamos en nuestro territorio. No aceptamos intervenciones", sentenció. Firmeza y diplomacia. Así se defiende la autonomía de un país. [Excélsior](#)

Sacapuntas. publica: el Papa León XIV expresó su deseo de realizar una gira por algunos países de Latinoamérica, entre ellos México, donde quiere visitar la Basílica de Guadalupe. En mayo de este año la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, le entregó de propia mano una carta del gobierno de la presidenta Sheinbaum invitándole al país, con lo que se acerca la posibilidad de tenerlo por estas tierras. Otras naciones que dijo le gustaría visitar son Uruguay, Argentina y, por supuesto, Perú. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: cada quien vio lo que quiso ver en la llamada marcha de la Generación Z, hasta Donald Trump que también tiene una opinión. Desde la noche del sábado se desató una batalla de narrativas y hoy miércoles no se percibe un claro ganador. Lo que nadie esperaba es que también en la Casa Blanca vieran el zafarrancho en el zócalo y que Trump lo leyera diciendo que hay problemas graves en la Ciudad de México, para fortalecer sus

argumentos a favor de una intervención armada unilateral. ¿Ya se habrán percatado los que promueven a los grupos violentos que están jugando con fuego? [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: que Luisa María Alcalde Luján, presidenta nacional de Morena, identificó al joven Edson Andrade como "principal impulsor de la marcha de la Generación Z", y por eso cuestionó que tenga un contrato de prestación de servicios por más de 2 millones de pesos con el Partido Acción Nacional, firmado por Óscar Agüero Zúñiga, como representante del CEN blanquiazul, el pasado 17 de enero, para que se haga cargo de la estrategia digital y gestión de redes en la capital. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: la cifra del tiempo que tomaría recorrer la Línea del Metro de Pantitlán a Observatorio terminó por incrementarse. Mientras en 2022, la entonces Administración local había prometido que el traslado se haría en 30 minutos, en el evento del domingo, el actual Gobierno capitalino apuntó que el recorrido estaba previsto para realizarse en 40 minutos. [Reforma](#)

El Caballito publica: el grupo parlamentario de Morena, que lidera la diputada Xóchitl Bravo, busca crear una comisión especial para dar seguimiento a las investigaciones sobre quién estuvo detrás de los actos de violencia registrados durante la manifestación de la Generación Z el pasado 15 de noviembre en el Zócalo. A través de un punto de acuerdo, los morenistas señalaron que se trataron de actos premeditados por grupos conservadores que buscan fabricar una falsa narrativa de represión. La propuesta va más allá. [El Universal](#)

Capital Político publica: A diferencia de las marchas guindas para vitorear a sus líderes, el sábado no hubo un solo autobús o micro en la zona. Es más, ni siquiera vendedores, que abundan en los eventos de Morena porque saben que habrá acarreados. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

*Reforma / Templo Mayor.
Ante el anuncio de que mañana habrá una nueva marcha de la Generación Z, surge la duda de cómo se van a generar las cosas, vistas las confrontaciones el sábado pasado y la participación del bloque negro, del cual nadie sabe de dónde salió, lo que se suma al desfile de la Revolución Mexicana, la Defensa cortó el desplazamiento de participantes.

*El Universal / Serpientes y Escaleras.
En Zacatecas siguen las divisiones del grupo político de los Monreal, que no se ponen de acuerdo para elegir un candidato realmente competitivo para 2027. En las encuestas empiezan a destacar perfiles, no necesariamente de los Monreal, es el caso de Ulises Mejía, quien salió en primer lugar de intención del voto, arriba de José Narro y Verónica Díaz.

*El Universal / Bajo Reserva.
Nos hacen ver que cada vez más se complica la logística para realizar una segunda marcha de la Generación Z, que fue convocada para el jueves, el mismo día que se realizará el desfile por el Día de la Revolución Mexicana. En principios Somos MX dijo no participará porque no hay condiciones.

*López-Dóriga Digital / Rubén Cortés.

Sigue Salgado Macedonio encendiendo la polémica en Morena, habrá que ver que hace la presidenta del partido para que no se permitan familiares en las boletas. De acuerdo a encuestas, sigue superando 2 a 1 a otros aspirantes.

*Milenio / Trascendió.

Que el embajador de EU, Ronald Jonhson, estaba programado para una conferencia sobre acciones contra una organización internacional, aún no queda claro porqué se suspendió su participación.

*El Universal / Historias de NegoCEOS.

Acapulco se encuentra listo para la temporada vacacional de fin de año con más de 16,200 habitaciones de hoteles, superando la recuperación luego de dos huracanes. Además, Acapulco se prepara para diversos eventos.

*Milenio/ En Privado.

La presidenta, Claudia Sheinbaum corrigió las decisiones de López Obrador de reducir las operaciones en el AICM, de 61 a 43 vuelos por hora, para evitar el AIFA. Ayer amplió los slots.

*En Boga/ Murmuraciones.

En los pasillos naranjas anda corriendo un comentario, "no queremos otro Manzo en Veracruz" dos alcaldes electos baleados, como en el caso de Tomás González, dicen no es coincidencia.

*El Financiero/ Confidencial.

A pesar de las peticiones de los jóvenes de que no se cuelguen de su movimiento, el PRI y el PAN insisten en vestirse de la Generación Z, el dirigente del PRI, Alejandro Moreno difundió en redes que su partido puso su equipo jurídico a favor de detenidos, de igual forma, Kenia López puso a disposición su oficina para entregar propuestas.

*El Heraldo/ Sacapuntas.

El papa León XIV expresó su deseo de realizar una gira por Latinoamérica, en México quiere visitar la Basílica de Guadalupe, la secretaria de Gobernación le hizo una invitación.

*José Luis Sánchez.

En Guerrero las encuestas cierran el año con Félix Salgado le dan la mayoría, seguido por Beatriz Mojica, mientras que en los careos con otros partidos, es el más competitivo, luego Manuel Añorve.

*La Razón/ Rozones.

La presidenta Sheinbaum se anotó un punto con la firma de la extensión del Paquete contra la Inflación y la Carestía, ayer en Palacio Nacional con representantes de empresas conocidas.

Agenda de interés:

- 14:00 hrs. Segunda Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana.